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Die Stadt Zürich ist Arbeitgeberin für knapp 30'000 Angestellte. In der Ratsdebatte vom 23.
März 2022 kam im Zusammenhang mit der W 2021/412 und M 2020/89 (Abgangsentschädigun-
gen) das Thema von Versicherungsleistungen - genauer auch die Krankentaggeldversicherung
(KTG-Versicherung) - betreffend auf. Laut bekannten Informationen verfügt die Stadt Zürich
über keine KTG-Versicherung. Es stellt sich nun die Frage, wieso die Stadt Zürich keine KTG-
Versicherung abgeschlossen hat und wie und zu welchem Mass die Stadt Zürich finanziell auf-
kommt, wenn Angestellte krankheitsbedingt ausfallen. Auch im Hinblick auf die pandemiebe-
dingten Arbeitsausfälle in der Stadt.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:
1 . Wieso verfügt die Stadt Zürich über keine KTG-Versicherung?
2. Hat sich der Stadtrat in der Vergangenheit darum bemüht, eine KTG-Versicherung abzu-

schliessen? Wenn ja, woran ist ein Abschluss gescheitert?
3. Was ist aus Sicht des Stadtrats der Vorteil und der Nachteil der Stadt Zürich, keine KTG-

Versicherung zu haben?
4. Im Personalrecht Art. 61 Lohnanspruch bei Krankheit oder Unfall sind die Modalitäten für

eine Lohnfortzahlung geregelt. Gemäss Abs. 7 des städtischen Personalrechts regelt der
Stadtrat die weiteren Einzelheiten. Welche Einzelheiten wurden durch den Stadtrat weiter
geregelt?

5. Gibt es Unterschiede bei den Regelungen zwischen den Dienstabteilungen?
6. Wie viel Lohnfortsatz zahlte die Stadt Zürich aufgrund krankheitsbedingter Ausfälle in den

letzten 5 Jahren aufgelistet nach Jahr?
7. Erwägt der Stadtrat eine KTG-Versicherung abzuschliessen, auch in Betracht auf die vielen

Ausfälle durch die seit März 2020 bedingten Pandemiesituation?
8. Wer sich bei der Ausübung der beruflichen Tätigkeit mit infizierten Personen mit dem

Corona-Virus ansteckt, fällt in die Kategorie der Berufserkrankten (Art. 9 Abs. 1 UVG: Lis-
tenerkrankung). Die Leistungsüberprüfung und eine allfällige Leistungsentrichtung ist laut
geltenden Gesetzen Aufgabe der Unfallversicherung.
Wie gross war das Volumen der ausbezahlten Taggelder seitens Unfallversicherung im Zu-
sammenhang mit berufsbedingten Ausfällen in den Gesundheitsabteilungen der Stadt Zü-
rich in den 2 Jahren der Covid-19-Pandemie (März 2020 bis März 2022)?


